

CUARTO CONGRESO DE MEDICOS ELECTRO-RADIOLOGOS DE LENGUA FRANCESAS

Es para nosotros de particular interés observar el renacimiento de las actividades científicas de los profesores franceses, de quienes tan lejos habíamos estado durante todo el período de la pasada guerra.

En octubre del año pasado se celebró el cuarto congreso de electro-radiología en París, presidido por la figura augusta del profesor Louis Delherm.

Importantísimos temas se discutieron, y Delherm realizó los últimos descubrimientos en rayos X, radio, el ciclotrón, la jolioterapia, telecurieterapia, el betatrón, la electro-encefalografía, la electro-miopatía, el empleo de la celda fotoeléctrica en diagnóstico, las aplicaciones del frío, el ultrasonido, etc.

Los constructores franceses de equipos médicos hicieron una exposición, que rivalizó con las de los mejores tiempos, especialmente en radiodiagnóstico y radioterapia.

Lachapelle, de Burdeos, hizo una interesante exposición sobre los llamados reumatismos crónicos vertebrales, lo que le dió oportunidad para hacer un estudio completo sobre todas las enfermedades dolorosas de la columna vertebral con manifestaciones radiológicas, y sacar en conclusión que la nosología de todos estos dolores es muy variada, y que poco fundamento tiene, si es que tiene alguno, la denominación de *reumatismo*.

Los doctores Baudouin y Fischgold, de París, presentaron un importantísimo trabajo sobre la electroencefalografía, con las adquisiciones que desde 1938 se han hecho en Francia y en el extranjero, anotando de paso el gran avance obtenido en la interpretación objetiva de los trazados gracias al registro automático de Grey Walter. En la epilepsia, los tumores cerebrales y los traumatismos craneanos ha desempeñado un papel importantísimo el nuevo método, que puede evitar a veces una ventriculografía, y que para el cirujano es una guía preciosa, usada ya desde 1938.

El nuevo método de la radioterapia de contacto fué tema

de varias comunicaciones interesantes, como las de Paul y René Bourdon, de París, y las de Lamarque y Gois, de Montpellier. Las aplicaciones del nuevo método en lesiones cutáneas, con estadísticas de varios centenares de casos y en las cavidades, muestran resultados que justifican el auge que ha tomado este sistema terapéutico por la rapidez de acción y los excelentes resultados estéticos. Cánceres que antes eran inabordables por su resistencia y gravedad, como el cáncer anal se tratan hoy corrientemente y con resultados no sospechados antes, como lo muestra la estadística de 104 casos tratados en el centro anticanceroso de Montpellier. Sobre el mismo tema presentó importantes estadísticas Van der Plaats, uno de los más infatigables propulsores de este método.

Jutras, de Montreal, hizo ver cuánto vale la investigación de los llamados cálculos flotantes de la vesícula, que debe hacerse sistemáticamente.

Sobre nuevas técnicas de electroterapia hubo numerosos trabajos, y en radiodiagnóstico se precisaron muchos puntos muy discutidos antes.

Cerca de cuarenta trabajos de distinguidos sabios de lengua francesa son un aporte valioso realizado por este congreso en los campos de la electroradiología.

Esperamos que las revistas médicas francesas, que habían casi desaparecido entre nosotros, nos traerán pormenorizados todos estos interesantes estudios, en que podremos apreciar de nuevo lo mucho que vale la ciencia francesa.